
Resoconto della riunione del Presidio della qualità del 24 maggio 2021 

Tabella delle presenze: 

 Ruolo Presente Assente 
giustificato 

Assente non 
giustificato 

Entra  Esce 

Stefania Tonin Presidente del presidio della qualità X     

Roberta Albiero  Dipartimento Culture del progetto X     

Fiorella Bulegato  Dipartimento Culture del progetto X     

Silvio Nocera Dipartimento Culture del progetto X     

Massimiliano Scarpa Dipartimento Culture del progetto X     

Dario Trabucco  Dipartimento Culture del progetto X     

Sebastiano Trevisani Dipartimento Culture del progetto X     

(da individuare) Studente      

Alberto Bretini Dottorando   X   

Manuela Bombana Responsabile Servizio qualità e valutazione X     

Barbara Guzzo Servizio qualità e valutazione X     

Enrico Leone Servizio qualità e valutazione X     

Sandra Sansone Servizio qualità e valutazione  X    

 

Alla riunione sono invitati: Gabriele Monti, componente uscente dal Presidio di qualità in ragione della sua 

nomina a coordinatore del corso di studi in Design della moda e arti multimediali; Massimiliano Scarpa quale 

componente in sostituzione, il cui iter per la nomina sarà concluso il 26 maggio 2021 con il parere del consiglio 

di dipartimento. 

Sono inoltre presenti la responsabile del servizio qualità e valutazione Manuela Bombana e i collaboratori 

Barbara Guzzo e Enrico Leone. 

La riunione inizia alle ore 9.30 del giorno 24 maggio 2021 in modalità on-line con il seguente ordine del giorno: 

1. comunicazioni del presidente  

2. approvazione verbale riunione dell’11 febbraio 2021 

3. aggiornamenti sulle attività in corso  

4. Varie eventuali 

1. comunicazioni del presidente  

La presidente informa che a fronte del recente incarico istituzionale di coordinatore del corso di studi in 

Design della moda e arti multimediali di Gabriele Monti, è stato individuato in sostituzione Massimiliano 

Scarpa, professore associato in materia di Fisica tecnica ambientale. Informa inoltre che è in attesa di 

nomina il rappresentante degli studenti in sostituzione di Cesare Sartori. Il Presidio ringrazia Gabriele Monti 

per il proficuo contributo di questi anni, il quale augura una felice prosecuzione dei lavori e lascia la 

riunione alle ore 10 e dà il benvenuto al componente entrante Massimiliano Scarpa che è stato nominato 

per lo stralcio di mandato. 

 

2. approvazione verbale riunione dell’11 febbraio 2021 

Si rinvia l’approvazione del verbale della riunione dell’11 febbraio 2021 alla prossima seduta. 

3. aggiornamenti sulle attività in corso 

La presidente descrive le attività previste dall’ANVUR nell’ambito della ricerca, avviate dal servizio l’anno 

scorso tenendo conto delle indicazioni della CEV in analogia a quanto fatto per la didattica. Riferisce poi del 

monitoraggio su ricerca e III missione per il quale si è provveduto con incontri coi direttori delle sezioni di 

coordinamento della ricerca, Laura Fregolent, e della didattica, Mario Lupano. 

Nell’ambito della ricerca si è scelto di fotografare lo stato di fatto. Il rapporto sulla ricerca per il 2019 è stato 

sottoposto a Laura Fregolent, direttore della sezione di coordinamento della ricerca, che ha concordato con 

l’impostazione data. 



Per il 2020 si intende procedere con un lavoro strutturato e si dovrà tener conto della maggior complessità 

di monitoraggio per la III missione.  

Si apre la discussione da cui emerge: 

- la necessità di potersi avvalere in futuro di un’anagrafe della ricerca come fonte dei dati più strutturata utile 

a snellire il lavoro, su cui si è ricevuto una rassicurazione da Laura Casagrande, dirigente dell’ARSBD;  

- la proposta di tener conto di una pesatura nella produttività della ricerca sia collegandola alle risorse 

assegnate, ad esempio con un indicatore: n. assegnisti e/o n. dottorandi per docente ricercatore, sia una 

valutazione dei casi in cui il docente contribuisca in altro modo alle attività dell’ateneo con incarichi e ruoli 

istituzionali;  

- la necessità di dar conto della produttività in materia di ricerca quando si utilizzano risorse dell’ateneo e 

anche assegnisti, in funzione della loro riconferma. 

 

4. Varie ed eventuali 

La presidente informa che per la metà di giugno è previsto il prossimo incontro del Presidio della qualità 

con i coordinatori dei corsi di studio per fornire informazioni relativamente al monitoraggio richiesto per la 

compilazione della scheda SUA-cds e indicazioni su tempi e modalità. 

Interviene Manuela Bombana la quale informa che dai dati raccolti è stato rilevato un netto miglioramento 

dei dati, con 13 docenti in area critica, scesi a 7 nel semestre in corso, segnale che l’attenzione rispetto 

all’indagine ha contribuito a migliorare le modalità didattiche. Anche dal confronto con altri atenei si rileva 

che gli indicatori sono migliorati, tenendo conto che in tempi di pandemia gli studenti potrebbero essersi 

espressi in maniera più generosa rispetto alla didattica, considerando le difficoltà nell’adattamento alla 

modalità a distanza. Interviene inoltre Enrico Leone fornendo un riepilogo dei dati che saranno messi a 

disposizione dei coordinatori dei corsi di studio: Piano integrato Iuav, Relazione AVA; dati riferiti al quadro 

B1: relazione del Presidio sulle opinioni degli studenti frequentanti a.a. 2020, relazione annuale 2020 della 

Commissione didattica paritetica, risultati aggregati dell’ateneo a.a. 2019-2020; rilevazione di dati riferiti al 

quadro C1 di ingresso percorso e uscita dall’università, schema riepilogativo degli studenti, esami e voto 

medio di riferimento; per il quadro C2 l’Indagine Alma Laurea sull’occupazione; per il quadro c3 dati sui 

tirocini come report e relazione del Presidio sulle opinioni dei tirocinanti 2018-2019 

 

La presidente informa infine che il Presidio è stato coinvolto come parte dei Presìdi del Nord Est in un 

momento complesso, viste le prossime elezioni del rettore. Dai dati presentati dall’Università La Sapienza di 

Roma è stato offerto un quadro attraverso la tracciatura di tutti i laureati in possesso di dichiarazione unica 

del lavoro. Il promotore principale è l’Università di Trento.  

La riunione si chiude alle ore 10:50. 

 


